

MONSIEUR FRANCOIS-XAVIER VILLAIN

C'est avec une profonde tristesse que nous avons appris la disparition de Monsieur François-Xavier VILLAIN.

La communauté hospitalière tient à exprimer sa profonde émotion face à cette triste nouvelle.

Monsieur Villain a fait preuve d'un **courage et d'une pugnacité immenses** face à la maladie.

Nos pensées vont à son épouse, à sa famille et à ses proches. L'ensemble de la communauté hospitalière leur présente ses plus sincères condoléances.

Il était le **Président du Conseil de Surveillance** de notre établissement depuis 1992, année de son élection en qualité de Maire de Cambrai.

Depuis lors, il **assistait assidûment à toutes les réunions** de cette instance (y compris durant son mandat de député et en dépit d'une lourde charge de travail), ayant à cœur de participer à la stratégie et la gestion de l'établissement.

Il a été un **soutien indéfectible** de l'hôpital et des différents directeurs qui s'y sont succédés, notamment dans les moments marquants de la vie hospitalière :

- modernisation des services, restructurations (nouvel hôpital – lancement des travaux en 2007, inauguration des Urgences en 2009 puis maternité en 2014),
- construction du nouvel IFSI, permettant de pérenniser cet enseignement à CAMBRAI
- développement de nouvelles spécialités, acquisition de nouveaux matériels de pointe, ...
- coopérations et le lien ville-hôpital (GIMC, Rencontres médicales du Cambrésis en 2007 et 2008, Séminaire Ville-Hôpital en 2024, ...).
- épidémie de COVID 2019-2020)
- autonomisation territoriale (CHT Cambrai-Le Cateau en 2012, puis GHT du Cambrésis en 2023)
- ...

Il était un **fervent défenseur de l'hôpital public et des personnels qu'il estimait sincèrement**. De nombreuses actions et propos en témoignent :

- Il a toujours eu à **cœur d'agir en faveur de nos résidents et des familles de notre maternité** au travers de visites des membres de la Municipalité et de la remise de présents (1er bébé de l'année, fête des mères, centenaires, etc ...) et de diffusion de grands événements municipaux (défilé du 14 juillet, chevaux de traits) auprès de nos résidents (sous forme de film/vidéo)
- Prêt de locaux et matériels à titre gracieux lors de manifestations organisées par l'hôpital
- Communication positive sur l'établissement dans les médias de la Ville (Cambrésien, Mag+ TV ...)
- Il honorait de sa présence nombre de nos cérémonies (vœux, remise des médailles...) au cours desquelles, avec **grande éloquence**, il avait invariablement un mot pour l'ensemble des professionnels, toutes catégories confondues. Ainsi en 2024, il avait notamment souhaité, instaurer la remise de la médaille de la Ville à nos médecins hospitaliers qui avaient fait valoir leur droit à la retraite et s'était exprimé ainsi : « *C'est le maire de Cambrai et non pas le président du conseil de surveillance du centre hospitalier qui vous accueille ce mercredi soir* ». En avant-propos, l'élu avait souligné la qualité du centre hospitalier, en rappelant les compétences des hommes et la modernité des bâtiments et des matériels. « *Des gens ont essayé de le rayer de la carte, des voisins ont voulu le récupérer, mais la force des hommes attachés au service public a sauvé notre hôpital* ».....

Pour tout cela nous nous souviendrons d'un **homme combatif, courageux, fidèle et empreint d'une grande humanité**.

Monsieur Xavier Soual Wlodek, Directeur du Centre Hospitalier, témoigne ainsi : « *Monsieur Villain était un défenseur de Centre Hospitalier de Cambrai, de son offre de soins et de son autonomie, et ce, au profit de la population Cambrésienne et du Cambrésis.*

Toujours disponible, il avait une connaissance très fine des enjeux de l'établissement et de ses problématiques opérationnelles. »

Monsieur Philippe Legros, ancien Directeur du CH témoigne également : « *J'ai appris avec beaucoup de tristesse la disparition de Monsieur François-Xavier Villain, Maire de Cambrai et Président du conseil de surveillance de l'hôpital de Cambrai. Je tiens à exprimer ma profonde peine et toutes mes condoléances les plus sincères à son épouse, à son frère, à ses fils et à tous ses proches. Pendant mes 10 années de direction du centre hospitalier de Cambrai, j'ai travaillé étroitement avec Monsieur Villain, Maire de la ville de Cambrai, Député et Président du conseil de surveillance de l'hôpital. Il a sans cesse défendu avec lucidité, courage et détermination son centre hospitalier et l'offre de soins de l'ensemble du Cambrésis. Même atteint par la maladie, il s'est battu avec courage, aux côtés de Serge Siméon, Maire du Cateau-Cambrésis, pour sortir du groupement hospitalier du Hainaut afin que le Cambrésis garde son autonomie en matière de recrutement de médecins, d'investissements médicaux et de développement de l'offre de soins. J'ai admiré son courage dans sa lutte contre la maladie ».*